

# いずかし

文責 久保



H28.7.21 NO.4

## 上を向いて歩こう

～一学期終業式にあたって～

校庭中庭のヒマワリが、二メートルを超える高さとなり咲き誇っています。県内の梅雨明け宣言も今週月曜日に発表され、夏本番の季節となりました。いよいよ明日からは子どもたちが楽しみにしている夏休みが始まります。

一学期を振り返ってみますと、今学期はなんとといっても熊本地震のことは忘れられない出来事です。いまだに避難生活を強いられる県内の方も四千人を超えていると報道されています。先週末、益城町を車で走りまわりましたが、倒壊したそのままの家屋や波を打った状態の道路の様子を見て、まだまだ復興の道は険しいことを実感した次第です。

このような中、今日の終業式では、この一学期の冒頭に示した学校教育目標「ふるさとを愛し、夢に向かって挑戦しながら、互いに認め、支え、高め合う子どもを育成」を確認するとともに、合言葉にしてきた「うやなぎの四つの鐘」について振り返りました。あいさつの鐘、生活の鐘、友情の鐘、学習の鐘の四つをしっかりと鳴らすことができたでしょうか。私の方からは、八代工業高校の校長先生をはじめ、地域の方から挨拶がとてよくなったと褒められたことや、手をきちんと挙げて横断歩道を渡る人が増えてきたこと、また全校児童無欠席だった日が昨年一年間でたった二日だったのが、今年も、一学期だけで三日もあったこと。授業中、手を挙げて発表する人が増えたことなど、子どもたちの頑張った部分を認め、褒めました。

最後に、悲しいこと、つらいことがあっても前向きに歩いていこうと、日本の名曲「上を向いて歩こう」の歌を紹介し、この夏、自分を鍛え、さらに成長してほしいことを伝えました。一回りも二回りも大きくなった子どもたちと二学期に会うことを楽しみにしています。

終わりに、保護者や地域の皆様、この一学期のご支援ご協力本当にありがとうございました。



## 「もしかして運動」開始

～KYT(危険予測訓練)～

一枚の写真の中に潜む危険について予測し、それを回避する訓練のことをKYT、またの名を「もしかして運動」ということを一日(金)全校朝会で紹介しました。私が交通事故を体験したことを話すと、子どもたちもシーンと静まり返って聞き入ってくれ、交通事故が身近にある危険であることを実感してくれたことでした。



### 児童の感想

★事故はとて危険なことなんだと驚きました。命は自分で守らないといけないと初めて心に入りました。(三年 猪塚日和さん)

★校長先生の「みんなにこんな思いをさせたくない」という話を聞いて、そうだ、ぼくもそんな目に遭いたくない。もっと気を付けて、事故〇、大げ〇を目標し頑張ろうと決心しました。(三年 木場一佑さん)

★KYTはとて大切なんだなと思いました。私は事故に遭ったことがないけど、校長先生は事故に遭って大きな怪我をし、リハビリを一生懸命してきたなんてすごいと思いました。(四年 内川新菜さん)

★お話を聞いて、交通事故には気をつけようと思いました。今日、学校を休まないでよかったです。(四年 桑田文月さん)

★もしかして運動やKYTについて初めて知りました。よく考えてみると、もしかして車が・・・ということはあるなと思いました。私も事故に遭わないように気を付けようと思います。(五年 内藤心春さん)

★交通事故で亡くなった人がいっぱいいるので気を付けたいです。夏休みに海や川に行くので、海の事故にも気を付けて夏休みを過ごしたいです。(五年 早田 凌さん)

★横断歩道でただ手を挙げるのではなく、危険を予測しないとだめだなあと思いました。たった一つの命を大切にするために、もしかしてと予測して危険を感じられるようになりたいです。(六年 本田凜さん)

★交差点では車が来そうとか、窓から身を乗り出したら落ちるかもとか、危ないことを考えて行動したいと思いました。友達にも言ってみたいです。(六年 後藤洋斗さん)

## SCHOOL HOT NEWS

### ◇家庭教育学級&授業参観

七月一日(金)、PTA主催により家庭教育学級開級式が開催され、講師の木本亮子先生から、「カウンセリングから見えてくる子どもたちの今」と題してご講演いただきました。

その後、各学級での一学期最後の授業参観がありました。各学級では、元気な子どもたちの発表や話し合いの音が飛び交っていました。最後の学級懇談会においても一学期の反省や夏休みの暮らしについて熱心に協議いただきました。

### ◇校内児童発表会

- 一年 小薮 葵さん
  - 二年 小川 正泰さん
  - 三年 平松 尊さん
  - 四年 宮嶋 大毅さん
  - 五年 平松 青大さん
  - 六年 松下 有加里さん
- 以上、六名の学年代表による校内児童発表会を六月三十日(木)に行いました。さすが学年代表とあって、どの人も表現力豊かな発表でしたが、審査の結果、二十六日(火)に行われる八代市児童発表会には、五年生の平松青大さんが選ばれました。学校代表として頑張ってください。

### ◇講師招聘による校内研修

校内研修では、国語をテーマに取り組んでいます。研究授業を六月二十九日(水)五年担任 金井教諭が行いました。八代市教委 有田指導主事から助言をいただきました。グループで授業の改善点などを話し合いました。

七月十四日(木)には、熊本聾学校から岩寄先生・斉藤先生をお招きしての校内研修を開催し、聴覚障がいについて学ぶとともに、どのような支援が必要なのかなどについて、質疑や協議を行いました。



### ◇八代支援学校との交流授業

同じ地域に住む八代支援学校のお友達と交流を図り、互いに支え合って生きていくことを学ぶ交流及び共同学習を実施しました。様々な障がいについて理解を深めるとともに、温かい友情の輪を広げました。

◇さようならマナ先生！  
これまで、外国語活動のALTとしてご指導をいただいていたアマナ・ハリーム先生(通称マナ先生)が、このたび、故郷のカナダに帰国されることになりました。児童集会でお別れの会をしたり、最後の授業で交流を深めたりしました。

●ふるさと祭り植柳盆踊り  
ふるさと祭り植柳盆踊りが、八月十四日(日)夕方、植柳校区住民自治協議会主催で、本校運動場において開催されました。植柳小PTAでも出店します。どうぞご協力をよろしく願います。

●PTCA奉仕作業  
毎年恒例の保護者、子どもたち、教職員、地域の皆様による奉仕作業を八月二十一日(日)午前六時三十分から約二時間開催します。タオル、水筒はもちろんです。できれば草刈り機や草刈り用具などありましたらご持参ください。なお、今年はいずかしの森・栽柳園の清掃も、地域の皆様にご協力いただく予定です。ありがとうございます。(荒天時は八月二十八日(日)に延期となります。)

## お知らせ

●ふるさと祭り植柳盆踊り  
ふるさと祭り植柳盆踊りが、八月十四日(日)夕方、植柳校区住民自治協議会主催で、本校運動場において開催されました。植柳小PTAでも出店します。どうぞご協力をよろしく願います。

●PTCA奉仕作業  
毎年恒例の保護者、子どもたち、教職員、地域の皆様による奉仕作業を八月二十一日(日)午前六時三十分から約二時間開催します。タオル、水筒はもちろんです。できれば草刈り機や草刈り用具などありましたらご持参ください。なお、今年はいずかしの森・栽柳園の清掃も、地域の皆様にご協力いただく予定です。ありがとうございます。(荒天時は八月二十八日(日)に延期となります。)



## 夏休みの主な予定

- 7月21日(木)終業式
- 22日(金)市音楽会
- 25日(月)水泳教室
- 26日(火)水泳教室、市童話発表会
- 28日(木)PTAプール開放開始  
校内研修
- 29日(金)水泳教室
- 8月1日(月)幼保連携研修開始
- 4日(木)三校区小中一貫連携  
合同研修会
- 11日(木) 山の日
- 14日(日)ふるさと祭り植柳盆踊り
- 17日(水)校内研修
- 19日(金)サマーサポート学習
- 21日(日)PTCA作業
- 25日(木)2学期始業式

